

Conférence

L'AUNIS: UN PAYS NÉ DE LA MER

**Jeudi
9/12
18h15**

TERRE & EAU !

Une formidable histoire: le rôle fondamental de l'estran dans la création et l'évolution de l'AUNIS... du 12^{ème} au 19^{ème} siècle

par M. Jean-Pierre DEMEZICQ, géographe

Avec le concours de l'AHGPA
Association Histoire et Géographie en Pays Aunisien

Conférence gratuite organisée par l'association
CAPRES-AUNIS avec le concours
de la Municipalité de Dompierre sur Mer
Infos web: capresaunis.wordpress.com

**Jeudi
9/12/2021
18h15**

Salle Isabelle Autissier - Le Vill'Âges - Dompierre sur Mer

UNE FABULEUSE HISTOIRE

Tout commence par cette énigme : en 1100, Poitou et Saintonge contrôlent notre région. Seule la cité de Châtelaillon émerge sur le littoral.

Or, en 1789, c'est la généralité de La Rochelle qui s'est imposée sur un vaste arrière-pays.

Pourquoi ce changement ?

Jean-Pierre DEMEZICQ démontre, à partir de nombreux documents, pourquoi La Rochelle est née, puis a conquis et organisé un vaste territoire.

Tout est parti de la mer...

Une mise en valeur de l'estran, le besoin d'apprivoiser le littoral et les marais pour en tirer des moyens de subsistance, pour produire le sel, pour aménager les pêcheries, pour récolter le sart afin de cultiver la vigne et produire un excellent vin, telle a été la première impulsion qui est à l'origine de la création de l'Aunis.

La ville de La Rochelle, grâce à son port actif, profitera pleinement de sa situation privilégiée et du dynamisme de ses habitants pour se développer, en commerçant avec les pays étrangers et les colonies, puis en fera profiter également toute la région.

Au cours des siècles, après chacune des nombreuses et douloureuses périodes de crises, c'est toujours de l'estran que viendra le renouveau grâce notamment à l'ostréiculture et la mytiliculture, le tourisme, la plaisance, les échanges divers dont ceux avec l'arrière-pays...

En décrivant la mise valeur combinée : d'un estran diversifié, d'une Mer des Pertuis aux aptitudes nautiques uniques et, enfin, des deux fleuves-frontières de l'Aunis, Sèvre et Charente, il est possible d'arriver à une conclusion convaincante.

Venez très nombreux assister à cette conférence passionnante qui vous fera découvrir comment est née l'Aunis...

Jean-Pierre DEMEZICQ, géographe, est membre de l'Association d'Histoire et de Géographie en Pays Aunisien (AHGPA), réunion de chercheurs se proposant de mettre en valeur les caractères originaux de l'Aunis.